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中共中央總書記習近平昨日會見了正在北京訪問的

中國國民黨榮譽主席連戰一行。這是習近平履新後首

次接待台灣人士。「習連會」在中共「十八大」後與

兩會前舉行，既是對連戰為兩岸關係和平發展作出重

大貢獻的高度肯定，是對老朋友的禮遇和尊重，同時

具有「承前啟後，繼往開來」的深遠意義，體現出大

陸對台政策的穩定性、連續性。國共堅持「九二共

識」，今後兩黨類似的非正式高層互動交流仍會持

續，並發揮積極作用，為兩岸關係和平發展不斷開創

新局面。

在兩岸關係中，連戰一直扮演重要的推手角色。

2005年，連戰首度率團「登陸」，國共兩黨領導人在

時隔60年後首次會談，共同發布兩岸關係和平發展五

項願景，此行被譽為「破冰之旅」，奠定了兩岸關係

和平發展、互利雙贏的良好基礎。轉任國民黨榮譽主

席後，連戰仍不辭勞苦地為兩岸兩黨交流奔走牽線，

顯示其深厚的民族情懷和遠見卓識。此次連戰在大陸

兩會之前到訪，先與習近平會面，今日還將與國家主

席胡錦濤會晤。能與中共前後兩位總書記會面，在台

灣政壇中前所未見，充分顯示中共對連戰這位老朋友

的重視。

在國共兩黨合作的推動下，兩岸關係取得一系列重

大積極進展，維護了台海地區和平，增進了兩岸同胞

福祉，符合兩岸中國人共同願望，符合中華民族整體

利益。如今中共領導層順利完成了新老交替，連戰此

次來訪受到各方關注，代表 兩岸各界對兩岸關係發

展的高度關心和期許。道路決定命運，既然兩岸和平

發展、互惠相贏的康莊大道已經擺在面前，兩岸沒有

理由不堅定不移地走下去。習近平表示，新一屆的中

共中央領導集體，將繼續推動兩岸關係和平發展，促

進兩岸和平統一。新一屆中共領導層對台政策承前啟

後、繼往開來，繼續以最大的善意和誠意，維護好台

灣同胞權益，發展好台灣同胞福祉。兩岸同胞血脈相

連，今後的關係必將越走越近。

如今兩岸關係和平發展進入鞏固深化期。去年11月

召開的中共十八大，首次將「九二共識」寫入報告，

「希望雙方共同努力，探討國家尚未統一特殊情況下

的兩岸政治關係，作出合情合理安排；商談建立兩岸

軍事安全互信機制，穩定台海局勢；協商達成兩岸和

平協議，開創兩岸關係和平發展新前景」。國民黨一

貫堅持「九二共識」，反對「台獨」。因此，保持與以

連戰為代表的國民黨高層進行非正式的對話意義重

大，既保證兩黨良好溝通，增進政治互信，又不斷推

動兩岸關係取得突破。

中電昨日發出預警，表明未來幾年

會定期及大幅加價。中電盈利雖受澳

洲及印度業務影響而有所減少，但去

年仍賺83億元，其中香港電力業務盈

利較前年上升5%，況且中電剛於年初

加電費5.9%，加幅跑贏通脹，在此情

況下又預告大幅加電費並不合理。中

電預告加價應實事求是，特別不應在

本港大幅加價補貼外地業務虧損。當

局應在現時的利潤管制協議的框架

下，充分考慮基層市民的承受能力，

對中電加價申請嚴格把關。

中電指提出加價是因與內地供應商

簽訂天然氣供應協議，於2011至2015

年間，燃料成本上升，因此在未來幾

年間，電價將需要定期並於適當時候

大幅上調。本港在環保的大前提下，

轉用新能源，以致電費增加，本是情

有可原。但加幅過高對經濟民生影響

太大，有可能引發連鎖效應，令各行

各業相繼加價以彌補電費成本。

現時的管制計劃協議將於2018年屆

滿，中電公司總裁兼首席執行官包立

賢威脅說，若今年進行的中期檢討

中，修訂有欠公平、偏頗，並有違管

制計劃協議，中電將不接受修訂。實

際上，中電不會捨得放棄80多億的利

潤收入，退出電力市場。中電是次向

市民預先放風大幅加電費，有可能是

談判策略，在中期檢討談判前「獅子

開大口」增加籌碼。有學者認為，中

電是次是藉「靠嚇」來爭取未來加價

的空間，又預料未來幾年，中電將經

常提出雙位數字的電費加幅，以致整

體通脹被推高逾0.5%。

目前香港的電網覆蓋率廣泛，在短

期內增加新供應者加鋪電網並不可

行，因此透過引入電力供應者以擴大

市場競爭，從而令電費下調的可行性

不大。特區港府可考慮打通港燈及中

電現有的電網，兩間電力公司直接競

爭，屆時市民可自由選擇供應商，電

費有望下調。

(相關新聞刊A5版)

「習連會」象徵兩岸關係繼往開來 中電預告加價應實事求是

連戰：政治議題可民間先行
提兩岸政策後續三重點 強調和平發展「成功正確」

連戰說，兩岸關係對兩岸同胞是一個非
常重要的領域，很希望在新的階段能

夠創造新的契機，努力深化、廣化兩岸的關
係，創造更適合未來中華民族發展的大環
境。

連戰認為，未來幾年台灣的兩岸政策主要
包括三個方面：兩會互相設立辦事機構；修
改台灣方面的所謂兩岸人民交流相關規定；
深化ECFA的內涵。

在被問及兩岸政治性接觸議題時，連戰表
示，總的來講，這方面(政治接觸)的議題

「我們必須予以適當的重視」。而今後如何推
動這方面的意見交換，獲致預期結果，可以

「民間先行，智庫為先」，由民間專家、相關
團體就所謂「較困難議題」加以探討。

手尋「一中之結」所在

他指出，兩岸可從現行雙方面的規定，
手尋找「一個中國」的『一中』之結之所
在」，做合情合理的安排，「先易後難，耐
心善意」，這是在過程中所必須的。未來

「我們必須抱 樂觀的看法」，相信假以時
日，這方面的問題也可迎刃而解。

談及中華民族的未來，連戰說，兩岸的中
國人是一個命運共同體，百年以來中華民族
所希望的安定繁榮、和平進步的價值，事實
上現在看起來已經不是夢想了。兩岸同胞各
自努力，優勢互補，實現百年以來希望達到
的目標，「此其時矣」。

連戰特別表示，「一個中國、兩岸和平、
互利融合、振興中華」十六字，是他和習近
平談話的基本原則。

昨天登場的「習連會」，有郭台銘、尹衍樑
等台灣重量級企業家參加，受到外界矚目。
不過，連戰強調，他此行是邀請各界人士參
加，當然會包括工商界人士，但並非工商訪
問團，「否則就不會只有二三十人而已」。

國際競爭領域互補長短

此外，連戰還指出，目前兩岸在經貿往來
上還待解決的領域，涵蓋貨品、服務業、司
法仲裁等議題，牽涉的複雜度較多，好像是

「到了另外一個關鍵的階段」。目前兩岸產業
對核心技術的掌握及品牌創造，還有努力空
間，因此兩岸在國際競爭領域要勇於合作，
結合優勢，互補長短，開創新的局勢。

香港文匯報訊（記者 葛沖 北京報道）中國國民黨榮譽主席連戰昨日上午在

北京與中共中央總書記習近平會面後，隨即在下榻酒店舉行記者會。針對兩岸

政治性接觸議題，他表示，這方面的議題必須予以適當的重視，可以「民間先

行」。他認為，未來幾年台灣的兩岸政策主要包括三個方面：兩會互相設立辦

事機構；修改台灣方面的所謂兩岸人民交流相關規定；深化ECFA的內涵。而

「兩岸和平發展是一條成功、正確的道路，因此我們必須要走下去」。

台媒盼習連會創更多互動

歡迎宴不奢華 普通菜無白酒
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國博留墨寶 今晤胡錦濤

香港文匯報訊（記者 趙一存、實習記者

邢麗娜 北京報道）據悉，連戰將於今日上
午在人民大會堂會晤國家主席胡錦濤。昨
日下午，國民黨榮譽主席連戰率領的訪問
團一行人參觀中國國家博物館。此前，連
戰對媒體表示此行要「看看過去，展望未

來」。參觀國家博物館
正是對中國歷史的回
顧。連戰夫婦對館藏
珍 寶 表 示 極 高 的 興
致，參觀結束時，連
戰為國家博物館留下
墨寶。

25日下午4時，國民
黨榮譽主席連戰偕同
夫人連方瑀、長子連
勝文，率領的訪問團
一行人，參觀位於北
京市中心天安門廣場
東側的中國國家博物

館。連戰一行從位於國家博物館4樓的后
母戊鼎(原名為司母戊鼎)開始逐一參觀，
從遠古時期開始，經歷夏商西周等朝代最
後到遼宋元明清，通過中國古代各個朝代
的歷史文物進行了一次穿越之旅，體會了
中國古代的發展歷程。此前，連戰對媒體

表示此行宗旨為增進彼此交流，與各界交
換意見，看看過去，展望未來。參觀國家
博物館正是對中國歷史的回顧。

連夫人對古髮型感興趣

參觀大部分時間連戰與其夫人攜手參
觀，連夫人一身優雅白色連衣裙，始終面
帶微笑。同行的連戰之子連勝文，遇到珍
稀展品時也駐足仔細觀賞。當參觀到唐代
婦女髻式圖時，看到諸多繁複的古代女子
髮型，連戰及其夫人很感興趣，提到這樣
的髮型可能要梳一上午吧，館長向其介紹
說古代女子都是凌晨起來梳頭髮，館長還
向連戰夫婦問到有沒有看正在熱播的古裝
劇《甄嬛傳》，連戰及其夫人點頭微笑。

參觀結束時，館長呂章申邀請連戰留下
墨寶，連戰題辭：「珍寶巨藝，未可數，
歷史傳承，見真章」。呂章申館長也向連
戰夫婦贈送了親筆書法：「血濃於水」及
若干禮物。

香港文匯報訊（記者 房廈 北京

報道）作為國民黨榮譽主席，連
戰是台灣首位會見過中共兩代總
書記的政治領袖。2005年，他以
國民黨主席身份赴大陸訪問，會
見了時任中共中央總書記的胡錦
濤。在距「胡連會」8年後的2013
年，連戰又以國民黨榮譽主席身
份會見中共中央總書記習近平。

連戰曾於2005年民進黨執政時
期，以國民黨主席身份赴大陸訪
問，並與時任中共中央總書記胡錦
濤會談，這也是國共兩黨最高領袖
於1945年後首度正式會面。「胡連
會」後，雙方發表五點共識，包括
促進兩岸經貿交流、推進雙向直
航、三通，以及促進終止敵對狀態
等經濟和政治方向。之後，連戰多
次出席兩岸經貿文化論壇、2008年
出席北京奧運開幕典禮、五度代表
台 灣 出 席 亞 太 經 濟 合 作 會 議

（APEC）領袖高峰會，並與大陸領
導人會面，被視為促成兩岸關係和
平發展的關健人物。

香港文匯報訊 綜合報道，台灣輿論認為，
習連會是一次具有高度政治意涵的會面，希望
創造更多對兩岸人民有利的互動。

台灣《中央日報網絡報》連日發表多篇社
評，針對連戰此行應邀訪北京，並與中共中央
總書記習近平會晤，認為在此「胡溫體制」過
渡到「習李體制」的關鍵時刻，台灣民眾相當
關注未來兩岸關係的走向，故連主席此行帶有

「承先啟後、繼往開來」的意義及使命。該報
23日社評指出，連戰穩固兩岸關係的穩定及發
展。歷史將不會忘記他的貢獻和努力。

香港文匯報訊 據中新網報道，元宵夜，連
戰一行與國台辦主任王毅、海協會會長陳雲林
等在釣魚台國賓館相聚。歡迎晚宴菜色是簡單
的七八樣普通菜餚，且只飲用少量葡萄酒，沒
有大陸飲宴場合常見的白酒。

王毅在致詞時特別提到明天農曆正月16日，
是連戰的祖父連橫冥誕，連戰十分感動；連戰
並肯定王毅、陳雲林對推動兩岸往來的工作成
效，讓台商享受到實質成果。
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■連戰參觀國家博物館後為國博揮毫題辭。 中新社

第85屆奧斯卡金像
獎，華人導演李安
憑《少年Pi的奇幻

漂流》第二次勇奪最佳
導演，再次刷新華人在
奧斯卡的獲獎紀錄，亦
成為首位拍3D片而拿下
該殊榮的導演。
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山東淄博市金嶺鎮
爆出水污染事件。
這座位於濰坊和淄

博交界處的小鎮，其東
南西三個方向皆被化工
廠包圍，污染問題嚴
重，相繼有人患上胃
癌、肺癌等。
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兩岸觀光「小兩會」
26日召開，據報
道，此次會議將針

對擴大陸客個人遊試點
城市、團客每日赴台人
數上限增至5,000人、個
人遊增至2,000人等議題
交換意見。
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手提電話電磁波對
人體是否有害，至
今眾說紛紜，比利

時聯邦政府為安全計，
有意立法禁止7歲以下
兒童使用手機，並禁止
廠商製作針對未滿14歲
少年的手機廣告。

詳刊A18
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今年奧斯卡的影帝
由《林肯》男主角
丹尼爾路易斯奪

得，影后由22歲的珍妮
花羅倫絲力壓勁敵謝茜
嘉謝西婷奪得，但她上
台領獎時卻不小心仆
倒，非常尷尬。
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港 1 月 份 統 計 數
字，本港出口和進
口貨值分別上升

17.6%和23.9%。歐美出
口仍然不盡理想，輸往
亞 洲 的 貨 值 則 上 升
25.2%，當中往台灣升
59%、新加坡升30.4%。
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